



## Nuestra Galería de hombres ilustres del país

(En esta sección nos proponemos publicar la biografía de nuestros hombres del ayer, del presente y del mañana)

### Don Manuel G. Escalante

Es uno de los hombres que más prestigian al país, su preparación y su honorabilidad han sido prendas que le han valido altas posiciones de honor y de responsabilidad, tanto en el gobierno como en empresas particulares, aquí y en el exterior. EL CENSOR se complace en presentar a los costarricenses esta figura que nos honra, no ha sido un político, ha sido un estudioso y un trabajador, aquí está su hoja de servicios, ella habla sola:

Nació el 11 de febrero de 1868 y casó en 1888 con la señorita María Durán Bueno, de padres colombianos.

Hizo sus estudios generales en los colegios particulares que existían, regentados por don José Ramón Chavarría, cuyo cuerpo de profesores fue siempre de lo más conspicuo, como don Carlos Gagini, don Nicolás Chavarría Mora, don Silviano Matamoros etc.

Se especializó en el ramo de comercio, sin profesores, valiéndose de los mejores textos que se obtenían en el país. Aprendió telegrafo bajo la hábil dirección de don Roberto Castro padre y algún tiempo después tuvo oportunidad de practicar la telegrafía tanto en el Ferrocarril de Costa Rica como en el del Pacífico, cuando ocupó la Administración general de aquella empresa nacional y en esa época hizo instalar aparatos telegráficos tanto en su oficina como en su casa de habitación, desde donde dictaba sus órdenes a cualquier hora del día o de la noche.

Ocupó los siguientes puestos públicos:



En 1887 la Administración de Correos de Puntarenas y en el mismo año la oficialía primera de la Dirección General actuando también algunas veces como Secretario.

Posteriormente pasó a desempeñar el puesto de Contador de las Compañías de luz y teléfonos en tiempo del señor Mendiola Boza. Ocupó también el puesto de Jefe de la Auditoría del Ferrocarril de Costa Rica, en sustitución de Mr. F. G. Williamson cuando éste se hizo cargo de la Superintendencia de la misma empresa, habiendo permanecido el señor Escalante en el puesto dicho por espacio de quince años consecutivos. Empezó su carrera en aquella empresa, ocupando uno de los puestos interiores de la Auditoría General y haciendo escala sirvió todos los puestos de la oficina hasta terminar con la jefatura, de donde se trasladó, llamado por el Presidente don Asención Esquivel, a la Intendencia del Ferrocarril al Pacífico en sustitución de don Manuel Aragón. De este puesto pasó al

de Administrador general de la empresa en las postrimerías de la administración Esquivel, continuando en el puesto durante toda la administración González Víquez en su primer período.

Ocupó también el puesto de Visitador de Oficinas Fiscales, Interventor general de Bancos, Administrador de la Aduana Principal, Administrador Gral. de Licores, Jefe de la Contabilidad Nacional, Agente del Ferrocarril de Costa Rica en Heredia y otras estaciones, un tiempo después volvió a ocupar su antiguo puesto de Jefe de la Auditoría del Ferrocarril de Costa Rica.

Fué llamado por cable a ocupar un puesto en la casa comercial de M. Caragol y Cía. en Nueva York, que renunció para hacerse cargo de la Jefatura de la Casa de Agencias de Felipe J. Alvarado & Ca. en Limón. De allí se trasladó a esta ciudad llamado por la Junta Administrativa del Ferrocarril al Pacífico a ocupar el puesto de Auditor General de aquella empresa.

Posteriormente fue llamado de San Salvador para un puesto de importancia y aunque hizo el viaje no lo aceptó por haberle modificado las condiciones ofrecidas.

Fue también llamado de la República de Guatemala para ocupar la jefatura de Auditores viajeros. Este puesto fue servido por el señor Escalante casi dos años consecutivos y durante su permanencia en él descubrió malos manejos que causaban daño a la empresa en cantidad de ochenta mil dólares, de lo cual algo se rescató.

## El tren de pasajeros de Puntarenas

Ofrecimos en nuestra edición anterior referirnos nuevamente a este asunto, aquí estamos, con mucho sentimiento porque diferimos con el criterio del señor Secretario de Fomento, pero dispuestos a probar que no se mejora la condición del Ferrocarril al Pacífico con suprimir un tren diario.

Ya hemos leído las manifestaciones del señor Admor. y ellas nos convencen más de que no hay tal economía, según sus propias palabras solo se economiza el desgaste del material rodante, los empleados no se suprimen y los gastos de la energía siguen siendo los mismos; es muy poca economía para sacrificar de esa manera todos los pueblos corridos

a lo largo de esa línea, culminar con la ciudad de Puntarenas y con todos los viajeros por el Guanacaste y las costas del sur.

Dos ideas queremos llevar al señor Admor. del F. C., una la más práctica por el momento, la que resuelve el problema ya, el correr un solo tren mixto. Se alega que hay poca carga, pues con mayor razón se puede hacer el tren mixto, que coge una hora más para el viaje, el pasajero lo prefiere antes que aguardar cuarenta y ocho horas de un tren a otro. Establecido el tren mixto puede pensarse ya con más tiempo y mejor preparados en traer para el servicio de esa empresa, en lugar de las locomotoras eléctricas que hacen falta, los carros

especiales para trenes eléctricos de servicio rápido de pasajeros. Esos carros valen creemos que como la mitad o la tercera parte de lo que vale una locomotora, con lo que cuestan dos se traen seis carros; son grandes, pueden llevar sesenta pasajeros, con su propio motor caminan a velocidades ventajosas para la empresa porque un mismo carro puede ir y volver todos los días a Puntarenas; por lo general en viajes así largos caminan dos carros pegados, que se impulsan mutuamente, llevan cabida para dos clases de pasajeros. Estúdiense esta idea, hay que aprovechar esa fuerza, que por más hulla blanca que sea siempre tiene planillas grandes que cubrir.

## Don Santos Pauly ha muerto

Su afligida esposa Florry Sasso de Pauly e hijos, su padre político Samuel A. Sasso, sus hermanos Bernardo Pauly y Señora, Rodolfo Sasso y Señora, Osvaldo Sasso y Señora, Alfredo Sasso y Señora, Eduardo Sasso y Señora, David C. Sasso y Señora, y demás miembros de la familia, al informar esta triste nueva, suplican su asistencia al entierro, que se verificará hoy, a las 4. p. m., saliendo el cortejo de su casa de habitación, situada en el Barrio González Lahmann (Avenida 10ª).

San José, Domingo 7 de Agosto de 1932.

## Los animales del Bolívar

### Qué se hizo "Parquero"

Esta pequeña hoja, para no llamarla periódica, ya que vivimos en materia de periodismo la vida de la edad de piedra, dice debajo del título "semanario de intereses generales", desde luego no sirve intereses particulares; por eso tratamos el asunto de los animales del Bolívar, sin ánimo de perjudicar a nadie, sin saber ni contra quién hablamos, desconociendo cien razones que nos han llegado por cien conductos, para que tratemos el asunto. Estamos seguros que el señor Secretario de Fomento no sabe lo que pasa; nosotros sí sabemos quién es Parquero, pero no sabemos por qué resulta tan celoso este Parquero que solo sirve un cargo desligado de toda responsabilidad en la vida de aquellos animales él, Parquero, provee, que limpien su conciencia ante Dios quienes distribuyen raciones, pero que la limpien pronto porque nosotros no quitaremos el dedo hasta que esos pobres animales disfruten de lo que les pertenece; esos animales para quienes hemos tenido corazonadas que nos han valido la pretensión de un Parquero que creyó ridiculizarnos. Parquero

no sabe nada de los animales del Bolívar, nosotros podemos historiar largamente sobre ellos y en su obsequio; sabemos quien se comió el zaño en febrero y también sabemos quienes se comieron antes los tepezcutintles; también sabemos quien le recortó las uñas al tigre hace más de 3 años, y cuánto le gustaron a ese domador los cachorros de cruce de tigre con león, tanto le gustaron que parece que les hubiera hecho mal de ojo, en esos días que ese circo estaba en la plaza de la Artillería, murieron esos cachorros, pobres, hubiera querido ver siquiera sus cadáveres, por la pinta naturalmente. Nosotros sabemos qué comen los cuilos, los venados y el danto, qué los pobres monos y cuál es la calidad de orejas y laringes que allí se llevan, que hasta los animales desprecian a pesar de su hambre.

Sabemos que se trata de fundar una junta o consejo para la atención del Bolívar, quisiéramos que el señor Secretario de Fomento nos diera una oportunidad para servir en esa junta, tenemos cariño por aquello, nuestro sentimentalismo vive sobre los ridículos que nos hace Parquero.

## DUELOS SOCIALES

En esta semana hemos visto desaparecer una de las columnas más prestigiadas en que se asentó el buen nombre de nuestro magisterio nacional, don Juan Rudín, el viejo maestro que deja su nombre escrito en el libro de oro del país; fue un mentor en toda la extensión de la palabra, fue fuente cristalina en donde bebieron muchas generaciones sabiduría y nobleza; era el patriarca de la enseñanza primaria, el magisterio nacional está de duelo y con él la nación toda. EL CENSOR pone esta nota de profundo pesar como testimonio de admiración y de respeto para el viejo maestro y presenta su pésame muy sentido a los hijos y demás familiares del distinguido extinto.

Pocas veces hemos visto una manifestación de respeto y veneración como la que representaba

el desfile silencioso que formó aquel conjunto, que sombrero en mano, llegó hasta el campo santo para rendirle el último tributo al noble anciano.

En la madrugada de ayer, después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir en esta ciudad don Santos Pauly, comerciante y representante de casas extranjeras muy estimable, que disfrutó de un alto aprecio en el círculo de sus amistades por sus prendas de distinguido caballero que lo adornaban.

EL CENSOR con ocasión de tan sensible fallecimiento presenta su sentida condolencia a su esposa doña Florry Sasso de Pauly, a su padre político don Samuel A. Sasso; a sus hermanos don Bernardo Pauly y señora, don Rodolfo Sasso y señora, don Alfredo Sasso y señora, don Osvaldo Sasso y señora, don Eduardo Sasso y señora y don David C. Sasso y señora y a todos los demás miembros de su familia.

# La Prostitución y nuestras Leyes de Profilaxis Venérea

Aquí, como en todas las partes del mundo, tenemos la prostitución, este aspecto lamentable de la vida de la humanidad; en mayor o menor grado, vivimos a la altura de las grandes naciones en cuanto a esa grave carcoma social, pero con la ventaja muy importante de tener una de las legislaciones más ricas que autorizan y controlan este pobre medio de vida a que ha sido arrastrada una gran parte de nuestro pueblo.

Hemos llegado a un punto en que es necesario que los hombres del gobierno piensen seriamente en este problema; no creemos que la prostitución sea más aquí que en otras partes, pero vive una vida de desparpajo tan inconveniente para la moralidad del país, que se debe hacer algo para corregir la situación de irrespeto que queremos hacer notar en estas líneas. No somos puritanos, no pretendemos hacer cátedra de moralistas, pero sí servir los intereses generales en todos los órdenes de la vida.

Hay una ley de Profilaxis Venérea que dicen protege la salud pública en lo que a la prostitución se refiere; no vamos a referirnos hasta donde sea cierta esa protección, nosotros buscamos protección para el orden moral; que a la par de la salud física se regule el descaro y el desorden público a que ha llegado esa pobre condición de tantos seres desgraciados.

Nosotros hemos vivido en un país que por una equivocada interpretación de sus condiciones de vida, tuvo en un tiempo fama de ser uno de los países de la América en donde la prostitución imperaba casi como un poder dentro del organismo administrativo; esa condición no fue cierta nunca, hubo error en la apreciación de circunstancias especiales en que aquel país estaba; la abundancia de dinero, la fama de las millonadas que se ganaban con poco trabajo y que de igual modo se dilapidaban, atrajo por miles a los hom-

bres desvergonzados que en todos los tiempos han explotado ese infame negocio y a las pobres mujeres, carne blanca, que han alcanzado esa triste condición. Y allí donde individualmente existió tanta inmoralidad, se impuso una fuerza moral poderosa que supo borrar todo el aspecto de inmoralidad que se cernía sobre la vida social de aquel país.

Existió en la ciudad capital de aquella nación una zona de tolerancia, se desistió de ella, tienen tal aspecto de inmoralidad las zonas de tolerancia que no la resistió la ciudad y entonces se tomó una medida que nos ha parecido siempre la forma más conveniente para regular ese mal, que no sabemos si es necesario, pero que sí estamos seguros que es inevitable. Se obligó a las mujeres a vivir en casas especiales, regadas por toda la ciudad, nunca en un piso principal, por lo menos en el primer piso que aquí llamamos segundo; los balcones de esas casas debían tener toldos que solo se podían levantar de las ocho de la mañana a las doce del día, sin serle permitido a nadie permanecer en tales balcones; esas mujeres vivían la vida de reserva más absoluta, cuando salían a la calle nadie podía suponer su condición, eran mujeres respetables y respetadas; la que anduviera en la calle en forma incorrecta o sospechosa era perseguida por la policía y castigada severamente; esa sola medida puso dentro cierto orden de moralidad toda esa flaqueza inevitable sobre todo en las grandes ciudades. Aquí los niños, niñas, señoritas, señoras, ancianos, todo el mundo tiene que soportar el descaro y el desparpajo con que pasean a veces mujeres de aspectos verdaderamente lamentables y que oír a veces vocabularios asquerosos. Hágase algo, hacemos la sugestión, es ya de una necesidad imperiosa que el gobierno tome alguna medida a este respecto.



El miércoles próximo 10 del corriente se celebrarán una Misa de Novenario a las 7 horas y un Viacrucis a la 1 p. m. en la Iglesia de La Dolorosa por el alivio y descanso del alma de la que en vida fué

## Doña Isabel Castells de Fatjó

(q. d. D. g.)

Su esposo Francisco Fatjó, sus hijos José y Olga de Fatjó, Miguel y Mercedes de Guevara. Juan y Claudia de Fatjó, Baltazar e Isabel de Salazar, y Agustín y Carmen Fatjó Castells, agradecerán a sus amistades la asistencia a estos actos piadosos.

San José, 8 de Agosto de 1932.

## Doloroso fallecimiento

El primero de agosto en curso después de corta enfermedad dejó de existir la estimable señora doña Isabel Castells de Fatjó, esposa de don Francisco Fatjó, españoles ambos con veintisiete años de residir en Costa Rica. Muere la señora de Fatjó a la edad de cuarenta y siete años, nació en Mataró, provincia de Cataluña. EL CENSOR lamenta profundamente la pena que hoy aflige al hogar Fatjó Castells y presenta su sentido pésame a su esposo don Francisco Fatjó, a sus hijos José y Olga de Fatjó, Miguel y Mercedes de Guevara, Juan y Claudia de Fatjó, Baltazar e Isabel de Salazar y Agustín



DOÑA ISABEL C. DE FATJÓ y Carmen Fatjó Castells, a sus hermanos, nietos y demás familia.

## Taumalit

Loza Inquebrable, Transparente, en varios colores, recibimos nuevo surtido

### Ferretería Vargas

Esquina opuesta al Carmen

## New York Dry Cleaning

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Aplanchado a vapor. Se responde de lo que se nos confía.

Teléfono 4033

## Regreso de don Tomás Soley

El viernes doce del corriente regresa al país el caballero don Tomás Soley Güell después de un viaje de tres meses por España y Francia. El señor Soley Güell regresa completamente restablecido del agotamiento físico y mental que el exceso de trabajo le había ocasionado; hay que tener presente que don Tomás le ha dedicado al país en una forma intensa de estudio y de trabajo doce años consecutivos, desde su

elección para diputado en 1920 hasta principios de este año que terminó la lucha eleccionaria. Regresa pues nuestro eminente estadista al seno de los suyos con salud y nuevas fuerzas para continuar en el surco. El Censor se complace en presentar su más cordial saludo al estimable don Tomás, para quien siempre tendrá una nota de cariño y de respeto.

## EMULIPTOL

Poderoso Antiséptico y Reconstituyente de las Vías Respiratorias

Lo único que cura y engorda

Medicamento Ideal para Bronquitis - Catarros Dolores de Espalda, etc.

Tan bueno para Adultos como para Niños, en los cuales combate eficazmente el RAQUITISMO, pues aumenta extraordinariamente el Metabolismo

De gran valor en el tratamiento de la TUBERCULOSIS!

De venta en todas las BOTICAS

## TALLER MECANICO

Hojalatería - Fontanería - Herrería

Especialidad en Barandas, Balcones, Marquesinas, etc.

MARCIAL SOLANO — Entre el Polo Sur y La Criolla Lado del Pacífico

## Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKERS ó DEEFOUR Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana «Sin Coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina del Dr. Facio, San José

## Empresa de Transportes

DE GUILLERMO ROMERO

Especial cuidado en el transportes de muebles

Personal muy experto y honrado

Teléfono 2842. Apartado 1075.

## SE VENDE O CAMBIA un Camión Federal

Dos toneladas

Informes: Teléfono 2-8-4-2.



La gente chic se distingue por su Elegancia!

Para eso hay que vestirse en la Sastrería de

Jaime Grant

## SASTRERIA DE Rodrigo Padilla

Especialidad para la gente de gusto, con precios de situación

Diagonal a la Vleja Lira

Imprenta CARTIN

# DESNUDECES

De la marcha política seguida por los hombres llamados a dirigir los destinos de los pueblos depende el desarrollo de la vida de éstos, en sus distintos órdenes, como depende la cosecha de los campos de los fenómenos atmosféricos, como los colores dependen de la luz, el movimiento de la fuerza impulsiva, el peso de los cuerpos de la masa de que se forman, la abundancia de las fuentes, de la riqueza de sus manantiales y la vida animal de las causas físicas que encontradas conspiran a extinguirla las unas y las otras a prestarla mayor vigor y lozanía.

Grande es la responsabilidad moral que pesa sobre aquellos que encumbrados en los más altos puestos de una nación, ya por la voluntad popular ya por otros manejos, echaron sobre sí el ineludible deber de solucionar los más áridos problemas que pueden presentarse en los varios organismos que constituyen la máquina de gobierno.

Particularmente y con mayor preferencia, los que se llaman problemas de índole social o económica, cuyas soluciones tanto afectan a esa inmensa mayoría que en todas las naciones vive del trabajo, medio indispensable para el sostenimiento de una clase condenada, por fatal herencia, a amasar con su sudor el pan que ha de servirle de alimento, deben ocupar la atención diaria de los gobernantes, y ellos serán los únicos responsables ante la historia de cuantos males puedan sobrevenir por desatenciones criminales o torpes negligencias, como también serían los únicos acreedores si hubiese laureles que ceñir.

La fuente principalísima de toda riqueza en cada pueblo es el trabajo, como que de él dimanar cuantos tesoros sirven para satisfacer las necesidades de la vida.

El trabajo es el primer agente de toda organización social; la palanca que mueve el genio del hombre, desarrollando las creaciones que al hombre mismo asombran; el inagotable manantial de todas las artes, de todas las industrias; el creador de la belleza; el sol radiante a cuya luz se debe el sostenimiento ordenado de las sociedades; el Hércules que taladra los montes; el que siembra los mares de barcos y los campos de pan; el que transforma los eriales en praderas hermosas y fructíferas.

La mayor prueba de la decadencia de las naciones es la falta de trabajo, porque sin él, que es, digámoslo así, el nervio que presta movimiento a los demás, la agricultura muere, enferman las artes, perecen las industrias y el comercio agota sus recursos abriéndose las puertas de la miseria que lo envuelve todo entonces

en su andrajoso y fatídico sudario.

¿Y cuál es, pues, luego la inmediata consecuencia de semejante estado de cosas?

Tras la miseria viene una época de horrores: viene la lucha por la existencia; el reinado del hambre, el olvido de todos los deberes y el recuerdo de un solo derecho: el derecho a la vida; el derecho de satisfacer esa necesidad del vivir que nos empuja a la obediencia de la ley de la naturaleza que nos obliga a comer.

En todas las naciones existe esa clase, la más numerosa, que con las fatigas del trabajo se olvida de su martirio; que se goza en trabajar y su mayor satisfacción consiste en que sus hijos puedan comer el honrado pan del obrero.

Pero ¡oh desgracia! Ni aun hallándose dispuesta esa clase al sacrificio de nacer y morir en la miseria de la carencia de lo necesario, siendo ella la productora, puede disfrutar del goce pequeño de mirar cubiertas sus más perentorias necesidades, en algunos países, porque el trabajo, único medio con que cuenta, se le niega, y ha de morir en la indigencia o mendigar de puerta en puerta su alimento, cuando no se le explota por jornal mezquino, insuficiente remuneración de su sudor, cuyas corrientes van a enriquecer a sus explotadores.

Deben los gobiernos ocuparse muy esencialmente, hoy más que ayer, en su marcha política, de evitar toda explotación del trabajo fomentadora de la pobreza y engendradora de ese odio de clases que tanto ha llegado a preocupar a los modernos sociólogos.

«Esa llaga social produce los fuertes efectos de sofocar las inteligencias, abatir los corazones, y hacer germinar la envidia que disuelve las sociedades.»

Así se expresa un estadista eminente y nosotros añadimos:

Cuando los gobiernos se olvidan de esa clase digna de preterente atención por las condiciones en que vive, ora descuidando el desarrollo de trabajos que ocupen sus energías y entretengan su pensamiento, desviándolo de las dolorosas comparaciones entre su miseria y el boato con que los otros insultan su desgracia, o ya dejándola ser juguete de explotadoras manos, se entroniza el reinado del hambre, se desatan las pasiones dormidas, empuja el instinto de conservación, llamea el fuego de los odios, se inflaman los cerebros de negras ideas y puede llegar un desquiciamiento que hay que temerle y prevenirlo siempre.

Y la previsión está en manos de los gobernantes, que nunca deben descansar en los de arriba olvidándose de los de abajo: unos y otros son agentes sociales dignos de las mismas atenciones.

## Nuevos programas para exámenes normales

Se nos ha informado que la Dirección de la Escuela Normal de Heredia ha implantado nuevos programas para los exámenes normales; eso está bien, pero resulta que las bachillerías que se presentarán a esos exámenes se habían preparado de acuerdo con los programas anteriores y ahora no tienen tiempo para prepararse con los nuevos, debe dárseles más tiempo, por lo menos un par de meses; de lo contrario parecería que es propósito de hacerlas fracasar. Los nuevos programas traen asuntos completamente nuevos que aun los profesores que las preparan han tenido que estudiarlos, téngose en cuenta este detalle que es importante; no es justo que se proceda de esa manera, el maestro no se improvisa, se hace, se prepara; el señor Subsecretario de Educación Pública debe poner sus oficios en este asunto, que se les dé tiempo para prepararse, es de justicia y de conveniencia.

### Fábrica de Puertas, Ventanas y Muebles de Gonzalo Blanco

115 varas al Sur del Banco de Costa Rica

ESPECIALIDAD:

Puertas y Ventanas para toda clase de Construcciones. Estanterías, Mostradores, etc. Muebles finos y económicos Trabajo Garantizado

### San Cayetano

Ayer fue día de este Santo Varón, patrón de las miserias de la vida; para festejar ese día varias damas contribuyeron para los oficios religiosos en la Iglesia de la Dolorosa donde se venera esta imagen.

### Pila de Natación

Renovación Constante de Agua Administrador, RAUL VOLIO Visitada por lo más selecto de nuestra sociedad 100 varas al Este de la Botica Astorga y 25 al Sur

### Nuevo Restaurant

Quién no conoce a Miguel Angel Castro Gutiérrez? Siempre luchador, siempre trabajando, hoy lo tenemos en la esquina suroeste del Mercado, frente a la Proveedora con un bonito negocio de restaurant, cafetería y repostería. Nosotros lo visitamos y salimos bien impresionados de como se defienden en la vida los hombres que no saben rendirse. Aquello surgirá, con individuos de tan sanos esfuerzos todo tiene que ser un éxito. Vea el aviso con que él se ayuda y nos ayuda a nosotros, después vaya véalo en su negocio, él lo atenderá personalmente y Ud. saldrá satisfecho.

## Sección Especial de Estudiantes

De interés para los años superiores de los Colegios de 2a. Enseñanza

# La extensión del Scoutismo

Es curioso pensar que actualmente, sólo en Nueva Guinea, Beluchistán y Madagascar no hay organización de Boy Scouts. En todo el resto del mundo encuentra el Scoutismo casa amiga contestando a su señal, un camarada dispuesto a ayudarlo en lo posible. Ni el mismo Lord Baden-Powell imaginó el alcance que llegaría a tener su idea. Cuando publicó su *Scouting-Ford-Boys* en forma de libretos, solamente intentaba dar una sugestión a los directores de centros de enseñanza y de organizaciones juveniles, pero su idea no sólo fue aceptada sino que se extendió a través de todo el país. Muy pronto se hizo necesaria alguna forma de organización: esta fue la primera sociedad de Scoutista.

Casi inmediatamente se formaron asociaciones similares en Europa continental: Holanda, Francia, Suiza, Italia, Bélgica, España, los países Escandinavos, en

todas partes el plan de Baden-Powell era acogido, adoptado con entusiasmo. Dos años después de la fundación de la Asociación Británica de Scouts, se comenzaba a formar tropas en los Estados Unidos. De las potencias europeas se extendió el movimiento hacia las colonias. Los países orientales no tardaron en crear sus organizaciones Scoutistas. En 1920 los Scouts Británicos invitaron a todas las otras sociedades del mundo a reunirse en Londres. 27 naciones Scoutistas fueron representadas. Siete años después, scouts procedentes de 34 naciones se reunieron.

En 1929, para celebrar el vigésimo-primer aniversario de la fundación del movimiento, 50.000 Scouts representantes de 49 naciones, se reunieron en Arrowe Park, Bukenhed. Así se va extendiendo el Scoutismo, llevando a todas partes de la tierra sus ideales de honor, alegría y paz.

## LA FLOR DEL CAFE

Esquina S. O. del Mercado—Antiguo local de Abundio Seco Restaurant a la Carta, Cafetería, Repostería y Refresquería Aseo Esmerado, Satisfacción Completa en Precios y Calidad del Café. MIGUEL ANGEL CASTRO GUTIERREZ

Ordene su calzado a la

### Zapatería EL BUFALO

Especialidad en medidas. Frente al nuevo edificio del Banco Nacional de Seguros

# Homenaje a la Madre

¡Bendito nombre! Símbolo de todo lo más bello, lo más grandioso y excelso que puede emanar del sentimiento humano!...

Madre amorosa; inspiradora de los más altos ideales, es la Patria donde nuestros ojos se abren a la luz primera y asombrados contemplan su cielo, siempre espléndido a nuestro amor!...

Madre amantísima, tesoro de abnegación y ternura es la que nos da el ser; la que con sus besos enjuga nuestras lágrimas y se inmola sonriente en ara de nuestra dicha!

¡Madre sublime! ¡Madre incomparable y divina es la que

nos legara cual don de inestimable precio, Jesucristo redentor en el Calvario!

Y, por último; madre piadosa y permanentemente tierna es; la tierra que cubre nuestros mortales despojos, y cobija y guarda nuestro eterno sueño.

Por eso la creación entera se conmueve amorosamente, en este día, que el filial amor consagra a rendir homenaje a la más dulce y amada soberana, depositando a sus pies las flores más bellas y exquisitas que cultivara la ternura.

¡Salve, oh madre idolatrada! ¡Bendita seas!

### EL FENIX Fábrica de Café Molido y Cacao

Teléfono 3573 — Apartado 716 — 600 v. Sur de La Proveedora Café especial para familias con servicio a domicilio. Absoluta honradez en los cafés que se encargan para tostar.

### Venta de Muebles de Enrique Gómez

Avenida Central -:- Teléfono 3396

Frente al Teatro América

Precios de situación

### Zapatería "La Nueva Roma"

del Mercadito Plaza Viquez 100 varas al Sur Especialidad en calzado cocido. Nuestros precios no tienen rival Consúltenos antes de visitar a otra zapatería para convencerse!

### PULPEROS:

Piense en sus clientes, ellos son su NEGOCIO! Sirvales PAN de

LA SAMARITANA

# Consejos que dió una madre a su hija

No creas, hija mía, digan lo que digan ciertas moralejas: lo que más decide a un hombre a casarse con determinada mujer es su virtud y su reputación. Por lo tanto, si una que es buena o parece serlo no encuentra marido, menos lo consigue no siéndolo, por más empeño que ponga. No es malo que una mujer que quiera casarse se exhiba mucho, si con su persona puede enseñar también buenas cualidades.

bres tímidos que necesitan que se les anime, como los hay también atrevidos con los que no está de más usar cierta estudiada reserva o fingida indiferencia. Es posible que el matrimonio se pueda comparar con un hombre y una mujer unidos ambos sólo por los extremos de un hilo. Ese hilo es la felicidad. Cuando él estira, ella debe aflojar, y cuando él afloja, ella debe estirar, pues si estiran las dos, el hilo se parte y la felicidad se rompe.

—Cuando tengas novio y lo quieras retener y que llegue a ser tu marido, procura que siempre conserve el mismo caudal de ilusiones que cuando fue a decirte que te amaba.

—Puesto que todos tenemos defectos, no te asustes que los tenga tu marido. Si tú no puedes corregirlos, procura perdonarlos, para merecer el perdón de los tuyos que él no haya podido corregirte.

—Nunca, nunca te muestres desabrida con tu marido, aunque para ello tengas hartos motivos. No te quejes de que hay por ahí mujeres que viven bien. Muchas de éstas viven bien sólo porque siempre saben mostrarse amables.

—Mostrar buena cara a todos equivale a no mostrarla particularmente a ninguno, y esto puede ser perjudicial, mas no mostrarla a ninguno puede perjudicarte también. Escoge bien y con cuidado a quién de todos has de ofrecer tus amables sonrisas.

—Si a pesar de todas tus cualidades, no encuentras marido, no te desesperes; piensa que el contraer estado podría empeorar tu condición, y que cuando menos lo esperes se te presentará el hombre que te haga feliz. Una larga espera o una irremediable soltería valen mucho más que un mal casamiento.

—No des nunca muy de prisa tu respuesta, por mucho que goces en ello, mas no lo hagas demasiado tarde porque hay hom-

## El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:  
CARLOS MORA POVEDA  
Redactor:  
RAFAEL LAFFITTE JIMÉNEZ

Teléfonos:  
Administración, 2842  
Dirección ..... 3131

Número suelto..... 0.10  
Número atrasado, ¢ 0.20

No se devuelven originales

ADMINISTRACIÓN:  
100 v. al N. del Liceo de C. R.  
Apartado 1341 - Teléfono 2842

Suscripción de 5 Números. ¢ 0.50  
Circula los Lunes

## Qué pasa en el Moderno con la rifa de radios?

Se han acercado a nosotros varias personas a contarnos lo que pasó con la rifa del radio del lunes próximo pasado en el Teatro Moderno. Parece que el número premiado que fue el 7631 lo tenía un chiquillo y que quisieron negarle el radio porque un joven presentó la serie del 7630 al 7640 con excepción del premiado; al público le pareció sospechosa esa serie, protestó en la forma que lo hacen los públicos, por fin intervino un tío del chiquillo y obligó a que se le diera el radio. Ese número no se lo encontró el muchachillo, qué pasa en todo ese lío, qué pasa? Hay un dedo que señala, tendremos que recurrir a Mr. Girton para hacerle la sugestión de que nombre una comisión de personas extrañas al teatro, que representen el público que es el que paga.

### ORQUESTA JESUS JIMENEZ E HIJOS

Cuenta con los mejores elementos para serenatas, bailes o fiestas sociales.  
Avenida 16, calles 5 y 7.  
Precios de situación.

### Los Cipreses

Allá sobre la tumba de los muertos donde ampara la tarde sus fulgores melancólicos, sombríos y desiertos habitan los cipreses veladores.

Con paternal cariño y con amores cuidan los cadáveres desiertos que viven tristes sin amor ni flores en hondas tumbas del dolor cubiertos.

Cuando declina el sol y vuela el día se duermen con fatal melancolía dando su canto a los sepulcros yertos.

Y mientras lloran sus pálidas siluetas, se oyen a lo lejos en las horas quietas, allá en sus tumbas, sollozar los muertos

JUAN RAFAEL ROJAS

### De Panamá

Panamá, 7. — El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

7252..... \$ 20,000  
6755..... 6,000  
1906..... 3,000

## Jorge Ramírez Valido

Sastre Cortador

Vista elegante = Confección rigurosa  
Casimires Ingleses

Trajes en abonos semanales

Desde ¢ 70.00 : Hasta ¢ 120.00  
Calle del Cementerio, 125 varas al Este de Las Pilas

## Laboratorio de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus. Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc. Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

### Lista de la Lotería jugada ayer domingo

1016	¢ 100	3260....	4.000
1037....	200	Del 3255 al 3.259 y del 3.261 al 3265, con ¢ 50 cada uno.	
1055....	100	3286....	100
1056....	200	3349....	100
1075....	100	3510....	100
1196....	100	3550....	100
1229....	500	3757....	200
1248....	200	3853....	100
1299....	100	3922....	100
1322....	100	3985....	100
1504....	100	4114....	100
1571....	100	4151....	200
1598....	100	4170....	100
1757....	100	4314....	100
1794....	200	4351....	100
1853....	200	4353....	100
1904....	200	4425....	100
1977....	100	4493....	100
2023....	100	4543....	100
2128.....	20,000	4559....	100
Del 2 123 al 2.127 y del 2.129 al 2.133, con ¢ 100 cada uno.		4564....	100
2160....	100	4658....	100
2200....	200	4662....	100
2212....	100	4687....	100
2222....	100	4702....	100
2317....	100	4792....	100
2326....	100	4905....	100
2365....	100	4943....	500
2386....	100	4997....	100
2387....	100	5062....	100
2444....	100	5128....	500
2450....	100	5160....	100
2453....	100	5202....	100
2524....	200	5209....	100
2534....	100	5213....	100
2573....	100	5295....	100
2602....	100	5402....	200
2648....	100	5422....	100
2750....	100	5516....	100
2754....	100	5573....	500
2787....	100	5584....	100
2803....	100	5679....	200
2807.....	1,000	5684....	100
2905....	100	5732....	100
3023....	100	5751....	100
3077....	100	5778....	100
3108....	100	580.....	100
3118....	200	5877....	100
3210....	100	5894....	200
3248....	100	5916....	100
		5935....	100

## Laboratorio PASTEUR

Frente al Parque Central

Teléfono 3136 - F. Antillón C.

Con Certificado de competencia del Laboratorio de Salud Pública, en el diagnóstico de la malaria, en análisis de sangre, bacilo de Koch en el esputo, Neisser en el pus blenorragico, análisis de orina, heces, y recuentos globulares.

Horas de Despacho: de 7.30 a. m. a 12 y de 1 a 5 p. m.

## Necesita Usted

## HIERRO para CONSTRUCCION

No olvide que cualquier clase y cantidad de este artículo lo consigue a precios sin competencia en el

## Almacén RODRIGUEZ

75 varas al Sur de la Magnolia

## Diviértase!

Los males son menores cuando se saben olvidar!  
a CENAR a BAILAR

MENU ESPECIAL para el más Delicado Gusto  
Música Exquisita por la Orquesta URROZ

Todo servido por cultas y elegantes jóvenes!

VAYA DONDE

## LUPE RODRIGUEZ

La Uruca - Teléfono 4199

¿Quiere Ud. sacarse la Lotería todos los meses?

Pida siempre al comprar el Timbre

# LA FERIA

Y así obtendrá mes a mes un valioso y útil

# Regalo!